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令和４年度 第２１回「一ノ宮地区 まちづくり会議」概要 

 

日 時：令和４年７月２４日（日） １０：００～１１：００ 

場 所：一ノ宮公民館 

参加団体等：一寿会、一ノ宮連合壮年会、白山町女性会、八幡町婦人会、三宮町婦 

人会、南消防団一ノ宮分団、各町内会長、白山市長会連合会理事、公民 

館長ほか 

 

発言【１】 

⑴ パーク獅子吼からスカイ獅子吼までの区間道、遊歩道の年間数回の草刈や整 

備をお願いしたい 

⑵ 登山で山頂へ上り、帰りをゴンドラで帰る際、ゴンドラの片道料金通常 500円 

 を 250円程に助成できないか 

⑶ スカイ獅子吼の登頂を年間 10回達成した人に対して、健康関連の表彰ができ 

 ないか 

⑷ 県知事が「獅子吼高原からパラグライダーで飛びたい」と発言する新聞報道 

 があった。知事が飛ぶ前に市長自身が実践してほしい 

 ⑸ 日本一の木彫りの夫婦大獅子頭を鎮座しておくだけでなく、積極的に外に出 

  展することで白山市のＰＲになるのではないか 

【市】 

 ⑴ パーク獅子吼からスカイ獅子吼までの区間道、遊歩道については、年２回の 

草刈りを実施しています。 

遊歩道の整備につきましては、できるところから進めていきたいと考えてお 

  ります。 

 ⑵ 登山客への片道料金助成につきましては、助成対象の登山客の判断が難しい 

  と考えておりますが、片道料金の改定については、今後、検討したいと思いま 

す。 

 ⑶ スカイ獅子吼への登頂は、1 時間程の軽登山であり、身体への負荷がある程度 

大きいことから対象者が限定される面も想定されます。ご意見は健康づくり事 

業の参考とさせていただきたいと思いますが、施設等を管轄する担当課とも協 

議しながら、地域の魅力アップにもつながるような内容を検討していきたいと 

考えています。 

⑷ 獅子吼からパラグライダーで一人飛ぶのは難しいですが、インストラクター 
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と一緒に飛べるタンデムフライトがあり、気軽に体験できるのが魅力の一つだ 

と思っています。機会があれば体験してみたいと思います。 

 ⑸ 大獅子頭の出展ＰＲについては、運搬方法の問題で実現は難しいと思います 

が、希少伝統的工芸品として、加賀獅子頭を市内外にＰＲしていくことは本市 

としても重要であると認識しております。 

   年に 1回、白山市伝統産業振興協会が市内 7つの伝統工芸を一堂に展示し紹 

介する「白山市の伝統工芸展」を開催しています。 

   今後、白山市伝統産業振興協会とも協力をして、様々な方法でＰＲしていき 

  たいと考えております。 

  

発言【２】 

⑴ 神主町公民館という建物に関して、国の有形文化財に登録したいという要望 

 が出ている。市の方で、この建物の登記をすることはできないか 

 ⑵ 古宮公園について、最近スケートボードをする人たちが集まっており、騒音 

  やごみを散らかすことに対し苦情の声が上がっている。注意喚起の看板を設置 

  するなど対応してほしい 

【市】 

⑴ 神主町公民館の建物に関しては、平成２８年度に文化庁調査官が現地実査を 

 行っており、「国登録有形文化財の基準を満たしているので申請しても良い」と 

 の講評をもらっております。その際にも、所有者をはっきりとさせたうえで建 

 物の登記事項証明書を提出するよう指導を受けています。 

一ノ宮公民館が現在地に新築された昭和５０年以降は白山町五番組（神主町） 

公民館として利用されて現在に至っています。その当時の建物所有者である旧 

鶴来町と使用者である白山町内会、同町内会五番組と昭和６２年までの期限で 

賃貸借契約書が残されていますが、その後の記録が鶴来支所にも残っておらず 

登記もなされていません。今後、市と町内会でこの建物の所有と利用にあたり 

維持管理等について再度確認する必要があります。 

   なお白山町内会で所有権を移転したうえで建物登記する場合は、法人化（認 

可地縁団体）する必要があり、これには法人化による団体運営の煩雑化等デメ 

リットも発生します。 

（以上の内容につきましては、本年 5 月に文化財保護課から白山町内会役員へ 

説明させていただいております。） 

⑵  現在、古宮公園内の園路フェンスに看板を一枚設置してありますが、近日中 

に増設する予定です。 
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発言【３】 

  一ノ宮地区には県の施設や市の施設がたくさんあります。小学校、昆虫館、青年 

の家、土木事務所、林業試験場などの職員が、コミュニティバスを利用すれば、コ 

ミュニティバス自身も経済的に潤うのではないか 

【市】 

   持続的な公共交通の維持のためには、マイカーからの転換を促進することは重 

要であると認識しております。 

しかし、低運賃で運行する「めぐーる」については、地域住民の足として主に 

 買物や通院に利用できるようにルート・ダイヤを設定しており、特定の方の利用 

 にも配慮した場合は、さらに赤字が増えこととなることから難しいと考えており 

 ます。 

市といたしましては、各施設の駐車場が廃止された場合は、民間バス事業者と 

連携し検討してまいりたいと考えておりますのでご理解ください。 

 

発言【４】 

   一宮地区、特に白山ろくに住む住民が勤めるような企業誘致をすることはでき 

ないか 

【市】 

    今後も山島付近への企業誘致に努め、山側からの就職先につながればよいと考 

えています。 

白山市は、加賀産業道路、海側の海浜道路、8 号線の 3 つが通っており、便利な 

立地です。企業も人集めしやすいということもあり、誘致に協力的です。 

今後も工業団地を増やし、住宅団地も増やす予定です。 


